



CANADA

**C
o
m
m
u
n
i
q
u
é**

n° 50

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
LE 29 JUIN 1972

NOMINATIONS DIPLOMATIQUES

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, annonce les nominations ci-après, qui entreront en vigueur dans les mois qui viennent.

M. Henri Gaudet (63 ans), actuellement Directeur général, de la Direction des conseillers spéciaux de l'Agence canadienne de développement international, est désigné au poste d'ambassadeur en Tunisie. Il succèdera à M. D'Iberville Fortier, dont la nomination au poste de Sous-secrétaire d'État adjoint aux Affaires extérieures a été annoncée plus tôt.

M. Gilles Mathieu (40 ans), actuellement Directeur, Direction de l'Europe de l'Ouest, au ministère des Affaires extérieures, est nommé au poste d'ambassadeur en Côte d'Ivoire avec accréditation auprès du Liberia et du Niger, en remplacement de M. Georges Charpentier, qui reviendra au Canada.

M. Clarence Joseph Van Tighem (51 ans), actuellement ministre au Haut-Commissariat à Londres, accède au poste d'ambassadeur au Vénézuéla, et est accrédité auprès de la République Dominicaine. Il remplacera M. Donald Sutherland McPhail, qui reviendra à Ottawa.

M. Wilfred Kenneth Wardroper (50 ans), actuellement Directeur général du Bureau des Affaires économiques et scientifiques au ministère des Affaires extérieures, est nommé haut-commissaire au Nigéria avec accréditation auprès du Sierra Leone. Il succèdera à M. A.S. McGill, qui revient à Ottawa.

HENRI GAUDEFROY

M. Gaudefroy est né à Montréal le 18 juin 1909. Il a obtenu, en 1933, un baccalauréat en sciences (génie civil) de l'École polytechnique et, en 1934, un diplôme équivalent en génie électronique du M.I.T. Il est également titulaire de doctorats honorifiques de l'Université Laval, de l'Université de Sherbrooke, de l'Université de Western Ontario et de l'Université de Toronto.

M. Gaudefroy a commencé sa carrière d'ingénieur à la Compagnie Bell. En 1939, il s'est orienté vers l'enseignement technique comme membre du corps professoral de l'École polytechnique, où il a occupé le poste de vice-doyen et de responsable de l'inscription en 1945 et de directeur de la Faculté de mathématiques de 1946 à 1951, pour ensuite exercer les fonctions de doyen (génie) de 1953 à 1966. Il accéda alors à son poste actuel de directeur général de la Direction des Conseillers spéciaux à l'Agence canadienne de développement international. À ce titre, il a été en 1968 l'un des trois membres de la mission Chevrier en Afrique, dont les travaux ont inspiré l'élaboration de la politique canadienne à l'égard des pays de l'Afrique francophone.

M. Gaudefroy a fait partie d'associations professionnelles dans le domaine du génie; il a également été membre du Conseil national des recherches et de la Commission de contrôle de l'énergie atomique. Il a reçu la médaille du couronnement en 1952. M. Gaudefroy est marié et a un fils.

GILLES MATHIEU

M. Mathieu naît à Montréal le 1^{er} novembre 1932. Il obtient son baccalauréat ès arts du Collège Sainte-Croix et sa maîtrise en administration (économique) de l'Université de Montréal en 1956. Il entre au service du Ministère des Affaires extérieures cette même année et remplit des fonctions dans plusieurs directions du Ministère (y compris les Directions de l'Extrême-Orient, du Moyen-Orient et de l'Information) avant d'être affecté à l'étranger à New York (aux Nations Unies), à Accra et à Paris. De retour à Ottawa en 1969, il est nommé Directeur de la Direction de l'Europe de l'Ouest.

M. Mathieu est marié et père de quatre enfants.

CLARENCE JOSEPH VAN TIGHEN

M. Van Tighem est né à Strathmore (Alberta) le 12 mars 1921. Après avoir obtenu un baccalauréat en commerce de l'Université du Manitoba, il a servi dans la Marine royale canadienne de 1942 à 1945.

M. Van Tighem s'est joint au Ministère du Commerce en 1945. Après avoir séjourné en Amérique latine pendant quinze ans en qualité de secrétaire commercial au Pérou, au Brésil et au Mexique, il revient à Ottawa en 1959 pour prendre en main la Direction de la publicité commerciale au Ministère du Commerce. Depuis 1962, il a été affecté à Vienne et à New York et, en 1969, il est nommé ministre (Affaires commerciales) au Haut-commissariat du Canada à Londres.

M. Van Tighem est marié et père de trois enfants.

WILFRED KENNETH WARDROPER

M. Wardroper est né à Duncan (Colombie-Britannique) le 12 janvier 1922. Il a fait ses études à l'Université de la Colombie-Britannique, où il a obtenu un baccalauréat en commerce en 1947. Au cours de la guerre, il faisait partie de l'infanterie de l'Armée canadienne en Europe; il a été licencié en 1945 avec le grade de lieutenant.

M. Wardroper est entré au service du ministère des Affaires extérieures en 1947. Après plusieurs affectations à l'administration centrale du Ministère, il a été nommé consul à Los Angeles en 1953. Il a par la suite été posté à Helsinki et, en 1969, nommé haut commissaire suppléant au Pakistan. Outre ses fonctions régulières au sein du Ministère, M. Wardroper a, en 1959, prêté ses services au ministère des Affaires étrangères du Ghana et, de 1966 à 1969, il a été l'un des directeurs de la Banque asiatique de développement à Manille. Il a mis sur pied, en 1970, la Direction des relations scientifiques et des problèmes environnementaux du Ministère et, en 1971, a accédé au poste de directeur général du Bureau des Affaires économiques et scientifiques nouvellement créé. Il a récemment dirigé l'équipe des négociateurs du Canada aux pourparlers qui ont abouti à la conclusion de l'Accord sur la qualité de l'eau des Grands Lacs avec les États-Unis.

M. Wardroper est marié et père de deux fils.